



MISION PERMANENTE DE EL SALVADOR
ANTE LAS NACIONES UNIDAS

**2015 FIRTS COMMITTEE
GENERAL STATEMENT
EL SALVADOR**

On the occasion of the Disarmament and International Security
Committee (First Committee) at its 70th Session at the United Nations in
New York.

AMBASSADOR

Rubén Zamora

Permanent Representative of El Salvador
Mission
to the United Nations.

New York, 14 October 2015

INTERVENCIÓN DEL SR. EMBAJADOR RUBEN ZAMORA,
REPRESENTANTE PERMANENTE DE EL SALVADOR ANTE LAS
NACIONES UNIDAS, EN OCASIÓN DEL DEBATE GENERAL
SOBRE DESARME Y SEGURIDAD INTERNACIONAL
PRIMERA COMISIÓN, 14 DE OCTUBRE DE 2015.

SEÑOR PRESIDENTE,

NUESTRAS FELICITACIONES A USTED Y AL RESTO DE LA MESA POR HABER SIDO ELEGIDO PRESIDENTE DE LA PRIMERA COMISION DE LA ASAMBLEA GENERAL DE LAS NACIONES UNIDAS.

SEÑOR PRESIDENTE

PRIMERAMENTE QUIERO EXPRESAR QUE EL SALVADOR SE ADHIERE A LA INTERVENCIÓN REALIZADA POR ECUADOR EN NOMBRE DE LA CELAC.

EL SALVADOR COMPARTE LOS OBJETIVOS DE LOGRAR UN DESARME NUCLEAR, Y LA ELIMINACION TOTAL DE LAS ARMAS NUCLEARES. EN ESE SENTIDO, MI GOBIERNO LAMENTA LO POCO QUE SE HA AVANZADO EN DICHAS AREAS, POR LO QUE HACEMOS UN LLAMADO PARA CONTINUAR CON LAS NEGOCIACIONES EN ESTA COMISION EN ARAS DE ALCANZAR UN MUNDO LIBRE DE ESTAS AMENAZAS.

CONSIDERAMOS ADEMAS PRIOTITARIO EL COMBATE AL TRAFICO ILICITO DE ARMA PEQUEÑAS Y LIGERAS, Y EXPRESAMOS NUESTRA PREOCUPACION ANTE LA CRECIENTE CARRERA DE ARMAMENTO EN EL ESPACIO ULTRATERRESTRE, EL CUAL NO DEBE SER USADO PARA FINES BELICOS DE CUALQUIER NATURALEZA.

SEÑOR PRESIDENTE,

PERMITAME RECORDAR QUE LAS ARMAS NUCLEARES, EL TRAFICO ILICITO DE ARMA PEQUEÑAS Y LIGERAS Y EL DESPLIEGUE DE CUALQUIER ARMAMENTO EN EL ESPACIO, REPRESENTAN UNA AMENAZA A NIVEL MUNDIAL EN VIRTUD DEL PODER DESTRUCTIVO Y EL PELIGRO QUE REPRESENTAN PARA CON EL MEDIO AMBIENTE Y LA MISMA SUPERVIVENCIA HUMANA; ESTA ES UNA REALIDAD QUE NO PODEMOS OBVIAR. EN ESTE SENTIDO, NUESTRO PAIS VE CON PREOCUPACIÓN LA FALTA DE ACCIONES CONCRETAS PARA ABORDAR ESTOS FENÓMENOS.

SEÑOR PRESIDENTE

NUESTRA DELEGACIÓN ESTA DISPUESTA A APOYAR TODA INICIATIVA DIRECCIONADA A LA ERADICACIÓN DEL USO DE DE ARMAS DE DESTRUCCIÓN; EN ESTE SENTIDO, EL SALVADOR CONSIDERA QUE PARTE DE ESTE ESFUERZO HA SIDO DEMOSTRADO POR LOS ESTADOS MIEMBROS DE LATINOAMERICA Y DEL CARIBE AL HABER ADOPTADO Y DECLARADO LA PRIMERA ZONA LIBRE DE ARMAS NUCLEARES EN EL MUNDO, MATERIALIZADA MEDIANTE EL TRATADO DE TLAHELCO, QUE DATA DE 1967 Y DEL CUAL NUESTRO PAISE ES SIGNATARIO.

LAS ZONAS LIBRES DE ARMAS NUCLEARES PROVEEN UNA IMPORTANTE CONTRIBUCION HACIA EL RECHAZO DE LAS ARMAS DE DESTRUCCIÓN MASIVA Y REPRESENTAN UNA BASE SOLIDA PARA EL DESARROLLO DE UNA PROHIBICION INTERNACIONAL UNIVERSAL DE LAS ARMAS NUCLEARES Y LA PREVENCIÓN ANTE LA CARRERA DE ARMAMENTOS EN EL ESPACIO ULTRATERRESTRE.

ES POR ELLO QUE NUESTRA DELEGACIÓN APOYARÁ LA VOLUNTAD DE LOS DIFERENTES PAISES POR ALCANZAR ZONAS LIBRES DE ARMAS NUCLEARES; BAJO ESTE CRITERIO, EL SALVADOR SE UNE AL ESFUERZO QUE REALIZA LA HERMANA REPUBLICA DE KAZAKHSTAN POR LOGRAR UNA ZONA LIBRE DE ARMAS NUCLEARES EN ASIA CENTRAL.

SEÑOR PRESIDENTE

EL SALVADOR CONSIDERA QUE AHORA MAS QUE NUNCA ES IMPORTANTE CONTINUAR CON EL FORTALECIMIENTO DE TODAS LAS HERRAMIENTAS EXISTENTES PARA DE ALCANZAR UN MUNDO LIBRE DE AMENAZAS NUCLEARES. RECONOCEMOS QUE NOS ECONTRAMOS EN UN MOMENTO CRITICO EN ESTA MATERIA, CONSIDERANDO LOS RESULTADOS NEGATIVOS OBTENIDOS EN LA PASADA CONFERENCIA SOBRE EL TRATADO DE NO PROLIFERACIÓN DE ARMAS NUCLEARES, DESARROLLADA EN ESTA SEDE DURANTE EL MES DE MAYO DEL PRESENTE AÑO, LAMENTANDO EL LIMITADO APOYO A LAS ACCIONES ORIENTADAS A LOGRAR UN COMPROMISO SERIO.

MI PAIS SE UNE AL CRITERIO DE QUE EL TRATADO DE NO PROLIFERACIÓN DE ARMAS NUCLEARES, ES LA PIEDRA ANGULAR EN CUANTO AL REGIMEN DE NO PROLIFERACIÓN. DEBIDO A ELLO, CONSIDERAMOS QUE EL PLAN DE ACCIÓN ADOPTADO DESDE EL AÑO 2010, ES NUESTRA RUTA Y CAMINO A SEGUIR PARA LA CONCRECIÓN DE MEDIDAS EN DICHA MATERIA.

SEÑOR PRESIDENTE

PERMITAME EXPRESAR QUE EL SALVADOR COMPARTE EL HECHO QUE EL DESARROLLO HUMANO Y LA SEGURIDAD SON ELEMENTOS PRIMORDIALES QUE SE COMPLEMENTAN MUTUAMENTE, A FIN DE QUE TODAS LAS PERSONAS PUEDAN GOZAR LIBREMENTE DE SUS DERECHOS Y CONTRIBUIR AL DESARROLLO SOCIAL-ECONÓMICO, A LA GOBERNABILIDAD DEMOCRÁTICA Y AL DESARROLLO SOSTENIBLE.

BAJO ESTE PARADIGMA; EL SALVADOR ES TESTIGO DE GRANDES RETOS EN MATERIA DE DERECHOS HUMANOS, PAZ Y SEGURIDAD; EN ESTE SENTIDO, CONSIDERAMOS QUE EL TRAFICO ILICITO DE ARMAS PEQUENAS Y LIGERAS CONSTITUYE UNA AMENAZA GRAVE A NUESTRA SEGURIDAD Y DESARROLLO.

ES POR ELLO QUE CONCIENTES DE ESTA SITUACION QUE AFECTA A MILES DE VIDAS EN NUESTRA REGION Y EL MUNDO, EL SALVADOR HA SIDO UNO DE LOS PRIMEROS 60 PAISES EN FIRMAR Y RATIFICAR EL **TRATADO SOBRE COMERCIO DE ARMAS O ATT.**

EN EL AMBITO INTERNO, NUESTRO GOBIERNO HA REALIZADO LOS ESFUERZOS NECESARIOS PARA MATERIALIZAR Y CUMPLIR CON ESTE INSTRUMENTO JURIDICO INTERNACIONAL, DE CARÁCTER VINCULANTE. EN ESE SENTIDO REAFIRMAMOS NUESTRO COMPROMISO DE SEGUIR APOYANDO Y FORTALECIENDO LAS OBLIGACIONES Y RESPONSABILIDADES EMANADAS DEL ATT.

SEÑOR PRESIDENTE,

LOS PROBLEMAS QUE AFRONTA LA COMUNIDAD INTERNACIONAL EN LA ESFERA DEL DESARROLLO, LA ERRADICACIÓN DE LA POBREZA Y LA ELIMINACIÓN DE LAS ENFERMEDADES ESTAN VINCULADOS AL DESARME.

ES POR ELLO QUE MI GOBIERNO INSTA A LA COMUNIDAD INTERNACIONAL A CONTINUAR TOMANDO LAS MEDIDAS PERTINENTES A FIN DE DAR CUMPLIMIENTO A LAS RESOLUCIONES DE NACIONES UNIDAS RELACIONADAS AL DESARME Y LOGRAR AVANCES EN DICHA MATERIA. ASIMISMO, HACEMOS UNA EXORTACION A CONTINUAR CON LA DISCUSIÓN SOBRE LAS CONSECUENCIAS HUMANITARIAS DEBIDO AL USO DE LAS ARMAS DE DESTRUCCION MASIVA.

ESTAMOS MAS QUE CONVENCIDOS QUE LA PROMOCIÓN DEL DESARME Y LA NO PROLIFERACION DE ARMAS, SON TEMAS PRIORITARIOS DE LA AGENDA DE LAS NACIONES UNIDAS, ASI COMO COMPONENTES ESENCIALES PARA EL MANTENIMIENTO DE LA PAZ Y SEGURIDAD INTERNACIONALES.

SEÑOR PRESIDENTE,

FINALMENTE, DESEO EXPRESAR QUE EL SALVADOR REITERA SU COMPROMISO DE SEGUIR TRABAJANDO Y UNIENDO ESFUERZOS, EN ESPACIOS DE CARÁCTER INTERNACIONAL, QUE CONTRIBUYAN A GENERAR CONCIENCIA DE LAS GRAVES CONSECUENCIAS DEL USO DE ARMAS DE DESTRUCCION MASIVA Y LA AMENAZA REAL E INMINENTE QUE REPRESENTA EL TRAFICO ILICITO DE ARMA PEQUEÑAS Y LIGERAS EN LAS DIFERENTES REGIONES DEL MUNDO.

MUCHAS GRACIAS.